

carta nº1104 de Martes 25 de Marzo 2025

Eslovaquia: la sociedad civil se enfrenta a sus dirigentes

[Radovan Gura, Gilles Rouet - 25 Mar 2025](#)

"Eslovaquia ha atravesado en los últimos años un periodo de profundos cambios políticos. Marcada por una compleja historia influida por el movimiento paneslavista y el legado del periodo comunista, la escena política eslovaca se caracteriza por una creciente inestabilidad, una sociedad dividida y el auge del discurso populista." La crisis económica, las numerosas desigualdades sociales y las exigencias de la Unión Europea a las que debe responder el país están cristalizando el descontento en torno a la personalidad del Primer Ministro, Robert Fico.



[Fundación](#) | [Consejo Europeo](#) | [Comisión](#) | [Consejo](#) | [Diplomacia](#) | [Alemania](#) |

[Chipre](#) | [Estonia](#) | [Francia](#) | [República Checa](#) | [Bosnia-Herzegovina](#) | [Georgia](#) |

[Serbia](#) | [Turquía](#) | [Ucrania](#) | [Consejo de Europa](#) | [ONU](#) | [Estudios/Informes](#) |

[Cultura](#) | [Deportes](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ **Fundación :**

Geografía, cartografía y política

En el marco del Mes de la Francofonía, la Fundación Joseph Karolyi, en colaboración con diversas organizaciones, entre ellas la Fundación Robert Schuman, organiza los días 28 y 29 de marzo en Hungría una conferencia titulada "Geografía, cartografía y política: ¿qué fundamentos históricos?". El programa incluye cuatro mesas redondas que reunirán a diversos expertos europeos para debatir sobre la historia de estas disciplinas y sus aplicaciones, que en la actualidad se han vuelto interdependientes. [Leer más](#)

■ Consejo Europeo :



Conclusiones

Los Jefes de Estado y de Gobierno europeos reunidos los días 20 y 21 de marzo deploraron la ruptura del alto el fuego en Gaza y aprobaron el plan árabe de recuperación y reconstrucción adoptado en la Cumbre de El Cairo. Se abordó el tema de la competitividad, ya que el año 2025 se considera un "punto de inflexión", con la adopción de textos como el paquete de simplificación, la brújula de la competitividad y el pacto por una industria limpia. También se abordó el tema de la defensa, y los dirigentes pidieron acelerar el trabajo en todos los aspectos del proyecto para garantizar la preparación de Europa los próximos 5 años. Por último, se entablaron los primeros debates sobre el próximo marco financiero plurianual. [Leer más](#)

■ Comisión :



Estrategia de unión de ahorro e inversión

La Comisión Europea presentó el 19 de marzo una estrategia para el ahorro y la inversión. El objetivo de esta iniciativa es mejorar la canalización del ahorro hacia la inversión productiva dentro del sistema financiero a fin de promover la prosperidad de los ciudadanos, estimulando al mismo tiempo el crecimiento y la competitividad. La iniciativa surge a raíz del informe Draghi, que pedía entre 750.000 y 800.000 millones de euros de inversión adicional al año de aquí a 2030. El conjunto de ahorros de los hogares al que se dirigirá esta iniciativa representa casi 10 billones de euros en depósitos bancarios. La unión se llevará a cabo mediante una serie de medidas legislativas y no legislativas en las que participarán los Estados miembros, el sector privado y la sociedad civil. [Leer más - Otro enlace](#)



Presentación del Libro Blanco sobre la defensa europea y del plan ReArm Europe

El 19 de marzo, la Comisión Europea presentó un Libro Blanco sobre la defensa europea y las medidas del plan ReArm Europe. El plan pretende consolidar las capacidades de defensa paneuropeas mediante nuevos recursos financieros, mientras que el Libro Blanco define un nuevo enfoque de la defensa e identifica las necesidades de inversión. El objetivo de estas medidas es responder a la urgencia a corto plazo de apoyar a Ucrania, reforzando al mismo tiempo la seguridad europea a largo plazo. Los principales ejes del Libro Blanco son el apoyo a la industria europea de defensa, el apoyo a Ucrania, el afianzamiento del mercado de defensa y el refuerzo de las asociaciones con terceros países. [Leer más](#)



Plan de acción para una industria siderúrgica y metalúrgica competitiva y con bajas emisiones de carbono

El 19 de marzo, la Comisión Europea presentó un plan de acción para desarrollar las capacidades industriales europeas en los sectores siderúrgico y metalúrgico. La industria siderúrgica se considera esencial para el plan ReArm Europe, presentado el mismo día. Sin embargo, se enfrenta a grandes retos: los elevados costes de la energía, la competencia desleal a escala mundial y la necesidad de invertir para reducir las emisiones de gas de efecto invernadero. El plan de acción pretende garantizar un suministro energético asequible y seguro para el sector, evitar las fugas de carbono y desarrollar y proteger las capacidades industriales europeas. [Leer más](#)



Google y Apple incumplen la normativa europea

El 19 de marzo, la Comisión Europea publicó sus conclusiones preliminares contra Apple y Alphabet (Google) por incumplimiento del Reglamento sobre Mercados Digitales (RMC). Constató que Google Alphabet dio un trato más favorable a sus propios servicios que a otros desarrolladores que ofrecen servicios similares, lo que está prohibido por la normativa europea. El mismo día, la Comisión recomendó a Apple mejorar el acceso de sus productos a objetos conectados fabricados por competidores. Si estos gigantes digitales no cumplen, podrían ser multados con hasta el 10% de su facturación mundial anual. [Leer más - Otro enlace](#)



Reunión de ministros de energía

Los Ministros europeos de Energía se reunieron el 17 de marzo para debatir el Plan de Acción para una energía asequible presentado por la Comisión a finales de febrero. Subrayaron la necesidad de actuar rápidamente para reducir los costes de la energía y culminar la Unión de la Energía. También se habló de la arquitectura de la seguridad energética, en relación con el suministro de gas y de prepararse a los riesgos en el sector eléctrico, así como de la necesidad de diversificación por los retos geopolíticos actuales y futuros. También se habló de la situación energética en Ucrania, con Rusia en el punto de mira de las infraestructuras energéticas del país. [Leer más](#)



Reunión de dirigentes de la zona euro

Los dirigentes de los países miembros de la zona euro, reunidos el 20 de marzo, destacaron la resiliencia de las economías de la Unión Europea y de su mercado laboral frente a la actual situación económica y financiera. Destacaron la urgencia de avanzar rápida y decididamente hacia la creación de una unión del ahorro y la inversión, en particular en el marco de la unión de los mercados de capitales. También se debatió el tema del euro digital, con el objetivo de reforzar la competitividad del euro y su papel internacional, así como de contribuir a la seguridad económica del continente. [Leer más](#)

■ Diplomacia :



Reunión de ministros de Asuntos exteriores

Los ministros de Asuntos Exteriores se reunieron el 17 de marzo para debatir la situación en Ucrania, en presencia del ministro ucraniano, Adrii Sybiha. La Alta Representante, Kaja Kallas, anunció el apoyo político a una iniciativa de defensa de 40.000 millones de euros para el país invadido y reafirmó el apoyo de la Unión Europea a un alto el fuego entre los dos beligerantes. También se habló de la situación en Oriente Próximo, y los ministros acogieron favorablemente el plan árabe para la recuperación y reconstrucción de Gaza presentado el 4 de marzo. [Leer más](#)



Conferencia sobre Siria

El 17 de marzo se celebró la novena Conferencia de Bruselas sobre Siria, que reunió a representantes de los Estados miembros de la Unión Europea, países vecinos, países socios, organizaciones internacionales y miembros del gobierno de transición sirio. Durante esta reunión, la Unión Europea reafirmó su apoyo a la unidad, independencia, soberanía e integridad territorial de Siria y anunció la movilización de 5.800 millones de euros de ayuda financiera para una transición justa y pacífica en el país. [Leer más](#)

■ Alemania :



El Presidente francés visita Berlín

El 18 de marzo, el presidente francés Emmanuel Macron viajó a Berlín, donde se reunió con el canciller saliente, Olaf Scholz, para preparar el Consejo Europeo de los días 20 y 21 de marzo. Pidieron a Rusia que firme un alto el fuego total. El jefe de Estado francés también tuvo ocasión de intercambiar puntos de vista con el futuro canciller, Friedrich Merz, sobre el refuerzo de la defensa europea, las tensiones comerciales con Estados Unidos y la competitividad de la Unión Europea. Este segundo encuentro marca la voluntad de relanzar la asociación franco-alemana en estos momentos de crisis. [Leer más - Otro enlace](#)



Enmienda histórica a la Constitución

El 18 de marzo, el Bundestag alemán votó a favor de un proyecto de enmienda de la Constitución para tener en cuenta la evolución internacional en materia de política de defensa. Esta enmienda permitiría la creación de un fondo especial de 500.000 millones de euros para inversiones adicionales y la consecución de los objetivos climáticos fijados para 2045, al liberar a Alemania de las normas de freno de la deuda características del ordoliberalismo dominante en el país. Se logró una mayoría de dos tercios (se necesitan 489 escaños), con 512 diputados alemanes que votaron a favor de la enmienda. El Bundesrat alemán votó a favor de este texto el 21 de marzo, por mayoría de dos tercios. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Chipre :



Reunión sobre la reunificación de Chipre en Ginebra

El 17 de marzo, los dirigentes grecochipriotas y turcochipriotas se reunieron en Ginebra para debatir la posibilidad de reabrir las negociaciones para la reunificación de Chipre. Los representantes de la Unión Europea y el Reino Unido presentes hicieron un llamamiento al diálogo para reunificar la isla. En la reunión, organizada por el Secretario General de la ONU, Antonio Guterres, se acordaron varias medidas de cooperación, como la apertura de nuevos pasos fronterizos en la "zona tapón" y operaciones de desminado. [Leer más](#)

■ Estonia :



Aumento del presupuesto de defensa al 5% del PIB a partir de 2026

El 18 de marzo, el gobierno estonio anunció un aumento significativo de su presupuesto de defensa, con el objetivo de destinar al menos el 5% de su PIB a gastos de defensa a partir de 2026. Esta decisión pretende disuadir cualquier posible agresión rusa en un entorno de seguridad cada vez más preocupante. De hecho, como señaló el Primer Ministro Kristen Michal, este aumento es necesario ya que los objetivos estratégicos de Rusia no han cambiado y pesan amenazas continuas sobre los países vecinos. Los fondos se utilizarán para reforzar las capacidades militares en áreas clave, como la defensa aérea, los drones y la guerra electrónica. [Leer más](#)

■ Francia :



El nuevo Primer Ministro de Canadá visita París

El 17 de marzo, el Presidente francés recibió en París al nuevo Primer Ministro canadiense, Mark Carney, en su primer viaje al extranjero. En su discurso, el Primer Ministro subrayó la importancia de la cooperación franco-canadiense frente a los desafíos mundiales. En particular, se refirió a la crisis en Ucrania, pidiendo una acción coordinada para apoyar al país frente a la agresión rusa. Destacó los esfuerzos de ambos países para promover la transición energética y la financiación ecológica. El objetivo de la reunión es reforzar las relaciones bilaterales, en particular en los ámbitos de las finanzas verdes y la diplomacia. [Leer más - Otro enlace](#)



Rearmar y financiar la base tecnológica e industrial de la defensa

Los Ministerios franceses de Economía y de Defensa organizaron el 20 de marzo en París una conferencia sobre los retos de la financiación de la industria de defensa. Ante los retos planteados por la guerra de Ucrania, Francia refuerza su base tecnológica e industrial de defensa (BTID) para garantizar su autonomía estratégica. La ley de programación militar 2024-2030 prevé una inversión de 413.300 millones de euros. Aunque el contexto es favorable, las PYME y las ETI del sector se enfrentan a dificultades de financiación desde 2020. [Leer más](#)

■ República Checa :



Llamamiento para salvar Radio Free Europe

El 17 de marzo, el gobierno checo expresó su preocupación por la suspensión de la financiación de Radio Free Europe/Radio Liberty (RFE/RL) por parte de Estados Unidos. Jan Lipavský, Ministro de Asuntos Exteriores, pidió que se debatiera en el seno de la Unión Europea la protección de esta institución mediática con sede en Praga. Según el ministro, el cierre de la emisora debilitaría la democracia y reforzaría los regímenes autoritarios. La República Checa, país anfitrión de la emisora, considera que esta organización es esencial para la libertad de prensa. [Leer más](#)

■ Bosnia-Herzegovina :



La Presidenta de la OSCE en Bosnia-Herzegovina

La Ministra finlandesa de Asuntos Exteriores y Presidenta en ejercicio de la OSCE, Elina Valtonen, concluyó el 18 de marzo su visita a Bosnia-Herzegovina, donde se reunió con altos funcionarios para tratar de la seguridad y la estabilidad en el país y en la región. Reafirmó el compromiso de la comunidad internacional con las autoridades bosnias, subrayando al mismo tiempo que las soluciones deben emanar del respeto a la democracia y a la integridad constitucional. También visitó la misión de la OSCE en Bosnia-Herzegovina y se reunió con los comandantes de la operación EUFOR Althea y del cuartel general de la OTAN. [Leer más](#)

■ Georgia :



El Gobierno congela los activos de las ONG que apoyan a los manifestantes

El 17 de marzo, tres ONG georgianas -Nanuka's Fund, Prosperity Georgia y Human Rights House Tbilisi- anunciaron que sus bancos les habían informado de que el Tribunal de la ciudad de Tiflis había ordenado la congelación urgente de sus cuentas. Otras dos ONG, Fund for Each Other 24/7 y Shame Movement, vieron congelados sus activos. Según Amnistía Internacional, esta decisión, dirigida contra organizaciones de la sociedad civil que han prestado apoyo económico a manifestantes detenidos arbitrariamente, ayudándoles a pagar sus multas y a obtener representación legal, es otro ataque flagrante contra los derechos humanos por parte de las autoridades georgianas. [Leer más](#)

■ Serbia :



Los ponentes del Consejo de Europa, preocupados por el aumento de las tensiones

El 20 de marzo, los ponentes de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa (APCE), el alemán Axel Schäfer y la sueca Victoria Tiblom, expresaron su profunda preocupación por la escalada de tensiones en Serbia por la gestión de la manifestación del 15 de marzo en Belgrado. En un comunicado, piden a las autoridades que aclaren la represión que dejó varios heridos, y piden al gobierno serbio que responda a las legítimas demandas de la población. [Leer más](#)

■ Turquía :



El Consejo de Europa condena la detención del alcalde de Estambul

El 19 de marzo, el alcalde de Estambul, Ekrem Imamoglu, fue detenido por la policía turca en el marco de una investigación por corrupción. Principal figura de la oposición al jefe del Estado, Recep Tayyip Erdoğan, debía ser designado, el 23 de marzo, candidato del Partido Republicano del Pueblo a las elecciones presidenciales previstas para 2028. El Congreso de Poderes Locales y Regionales del Consejo de Europa ha condenado enérgicamente esta detención, así como la revocación del título universitario de Imamoglu, que le impide presentarse a las elecciones. La población protesta con vigor a este encarcelamiento de Imamoglu, con manifestaciones en todo el país como nunca antes se habían producido desde el 2013. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Ucrania :



El Primer Ministro británico se compromete a apoyar un acuerdo de paz

El 20 de marzo, en Northwood, el Primer Ministro británico, Keir Starmer, agradeció a sus fuerzas armadas su compromiso con el Reino Unido. Resaltó la necesidad de un acuerdo de paz entre Ucrania y Rusia, siempre que se preserve la seguridad y la soberanía del pueblo ucraniano. Prometió que el Reino Unido trabajaría con sus aliados europeos y de la OTAN en las próximas semanas en la Fuerza Multinacional Ucrania (MFU) para asegurar y defender un acuerdo. [Leer más - Otro enlace](#)



Kaja Kallas en Londres

La Alta Representante de la Unión para Asuntos Exteriores, Kaja Kallas, se reunió el 18 de marzo en Londres con los Ministros británicos de Asuntos Exteriores y Defensa para hablar de Ucrania. Las conversaciones se centraron en la forma de aumentar la presión sobre Rusia y establecer una paz justa y duradera en Ucrania. Estas conversaciones se inscriben en el marco del refuerzo de las relaciones entre el Reino Unido y la Unión Europea. [Leer más](#)



Nuevas categorías de indemnización para las víctimas de la guerra en Ucrania

El 19 de marzo, el Registro de Daños de Ucrania anunció la creación de nuevas categorías de reclamaciones para las víctimas de violaciones graves de los derechos humanos como consecuencia de la agresión rusa. Estas nuevas categorías incluyen desplazamientos internos involuntarios, lesiones corporales graves, violencia sexual, tortura, privación de libertad y trabajos forzados. El Registro, que cuenta con el apoyo de más de 50 países y organizaciones, pretende garantizar justicia y reparación a las víctimas ucranianas de la guerra. [Leer más](#)



Volodymyr Zelensky visita Helsinki y Oslo

El Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, fue recibido el 19 de marzo en Helsinki por su homólogo finlandés, Alexander Stubb, y por el Primer Ministro, Petteri Orpo. Las conversaciones se centraron en la necesidad de reforzar la defensa antiaérea e invertir en la producción de armamento. El 20 de marzo siguió viaje a Noruega, donde se reunió con el Primer Ministro Jonas Gahr Støre. Hablaron del continuo apoyo de Noruega a Ucrania, especialmente en materia de defensa y energía. El Jefe de Estado ucraniano afirmó que las centrales nucleares ucranianas seguirían bajo control ucraniano a pesar de las sugerencias estadounidenses de una transferencia de propiedad. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)

■ Consejo de Europa :



Reunión de los Presidentes del Parlamento

Los Presidentes de los 46 Estados miembros del Consejo de Europa y de numerosos países socios, observadores y vecinos, así como de varias asambleas interparlamentarias, se reunieron en Estrasburgo los días 20 y 21 de marzo en una cumbre parlamentaria europea con motivo del 50 aniversario de la primera conferencia. Debatieron en particular sobre la salvaguarda de la democracia, la libertad de expresión en tiempos de polarización y la lucha contra la violencia ejercida contra personalidades políticas. [Leer más](#)

■ ONU :



Informe de la ONU sobre la felicidad en el mundo

El 20 de marzo se publicó el informe anual de las Naciones Unidas sobre la felicidad. Los países nórdicos siguen encabezando la lista de países más felices, con Finlandia en primer lugar seguida de Dinamarca, Islandia y Suecia. Estos resultados se basan en datos como el PIB per cápita, el nivel de protección social, la corrupción, la libertad y la satisfacción personal. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Estudios/Informes :



Informe anual del SEAE sobre las operaciones de injerencia desde el extranjero

El 19 de marzo, el Servicio Europeo de Acción Exterior publicó su informe anual sobre la manipulación y la injerencia de la información procedente del extranjero. El informe pone de relieve los arsenales de que se han dotado Rusia y China para manipular e interferir en Europa y sus países socios. No menos de 500 incidentes se registraron en este ámbito en 2024, y 322 organizaciones fueron blanco de las operaciones de la misión del SEAE creada a tal efecto. Los estudios de casos sobre Moldavia y África ponen de relieve la estrategia rusa y su adaptación a los cambios geopolíticos y políticos locales. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)



COUR DES
COMPTES
EUROPÉENNE

Informe sobre el Fondo Europeo para Inversiones Estratégicas

El 19 de marzo, el Tribunal de Cuentas Europeo publicó un informe sobre el Fondo Europeo para Inversiones Estratégicas, creado en 2015 por la Comisión. El Tribunal concluye que este Fondo ha contribuido en gran medida a reducir el déficit de inversión tras la crisis financiera de 2008, pero solo ha alcanzado tres cuartas partes del objetivo inicial de 500 000 millones de euros de inversión prevista. De hecho, se ha revelado una sobreestimación de 131 000 millones de euros en comparación con los 503 000 millones de euros declarados a finales de 2022. Pese a que se han alcanzado la mayoría de los objetivos, el Tribunal observa que el seguimiento no ha sido exhaustivo y que los informes no se han examinado con suficiente detalle. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Cultura :



Marc Chagall en Dusseldorf

Con motivo del 40º aniversario de su fallecimiento, la Kunstsammlung Nordrhein-Westfalen de Düsseldorf expone hasta el 10 de agosto obras del pintor franco-ruso Marc Chagall. La atención se centra en sus primeras obras, realizadas entre 1910 y 1923, en las que experimentó con el fauvismo y el cubismo. El evento rinde homenaje a las visiones poéticas del artista sobre la injusticia, el dolor y la exclusión, a través de sus motivos y colores característicos. [Leer más](#)

"Tous léger" en el Museo del Luxemburgo de París

Hasta el 20 de julio, la exposición "Tous Léger!", en el Museo del Luxemburgo de París, explora los vínculos entre las obras de Fernand Léger y las de artistas como Niki de Saint Phalle, Yves Klein, Keith Haring o Roy Lichtenstein. A través de casi un centenar de obras, la exposición explora temas como la apropiación indebida del objeto, la representación del cuerpo y el lugar del arte en el espacio público. Estos artistas transforman elementos de la vida cotidiana en obras de arte, fusionando arte y realidad. Esta exposición ilustra los intercambios creativos entre Europa y América en el siglo XX. [Leer más](#)

**Fundación
Barrié**

Tesoros reales de África Occidental en La Coruña

La Fundación Barrié de La Coruña acoge hasta el 13 de julio la exposición "El oro de los akan. Tesoros reales del África occidental". Se exponen más de 300 objetos relacionados con las distintas casas reales akan. [Leer más](#)



Miguel Ángel en Copenhague

Del 29 de marzo al 31 de agosto, el Museo de Arte de Copenhague presenta la exposición "Miguel Ángel Imperfecto", que pone de relieve el legado del célebre artista italiano Miguel Ángel, figura capital del arte occidental. Se trata de la mayor retrospectiva de su obra escultórica desde hace 150 años, que reúne una colección única de moldes históricos, reproducciones inéditas, dibujos originales y modelos escultóricos. [Leer más](#)

**THE
WALLACE
COLLECTION**

Grayson Perry en Londres

Del 28 de marzo al 26 de octubre, la Wallace Collection de Londres presenta el mundo colorista y original de Grayson Perry, famoso por sus obras que combinan cerámica, tapices y trabajos sobre papel. La exposición explora la búsqueda del perfeccionismo y el papel del artista en el futuro, comparando objetos complejos hechos a mano con otros creados mediante tecnologías digitales. [Leer más](#)

Egon Schiele expone en Viena

El Museo Leopold de Viena expone del 28 de marzo al 13 de julio las últimas obras del pintor y dibujante austriaco Egon Schiele. El museo brinda al público la oportunidad de descubrir este periodo de la obra del artista, poco estudiado hasta ahora, así como archivos inéditos como el diario de Edith, esposa de Schiele, y cuatro obras sobre papel. Además de la importante colección Schiele de Viena, la exposición incluye obras prestadas por fuentes nacionales e internacionales. [Leer más](#)



"Vestir como un artista": exposición en el Louvre Lens

Hasta el 21 de julio, el Museo del Louvre de Lens acoge la exposición "S'habiller en artiste". La exposición explora el vínculo entre el arte y la indumentaria, y la moda a lo largo de la historia. Más de 200 obras, entre pinturas, esculturas y creaciones de moda, muestran cómo la indumentaria ha sido una forma de expresión para los artistas. La exposición pone de relieve cómo se ha utilizado la ropa para afirmar identidades e ideas. [Leer más](#)

■ Deportes :



Una mujer al frente del COI

Kirsty Coventry fue elegida Presidenta del Comité Olímpico Internacional (COI) el 20 de marzo, convirtiéndose así en la primera mujer al frente de la organización. La ex nadadora y campeona olímpica zimbabuense toma el relevo de Thomas Bach y asumirá oficialmente el cargo el 23 de junio para un mandato de ocho años. Será responsable de la organización de cuatro Juegos Olímpicos: Los Ángeles y Brisbane para los de verano, y Milán y los Alpes franceses para los de invierno. [Leer más](#)

■ Agenda :

 27 de marzo

Consejo "Medio Ambiente" (Bruselas)

 28 de marzo

Consejo "Asuntos generales" (Bruselas)

 31 de marzo al 3 de abril

Sesión plenaria del Parlamento europeo (Estrasburgo)



La carta n°1104

PDF

en español -- edición de Martes 25 de Marzo 2025

 Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Helen Levy ;

Catherine d'Angelo, Maxime Painot,

Fabio Tomasic, Marie Cohignac, Florine

Chabat-Courede, Louise Rousseau

Nº ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

Redactor jefe :

Juliette Bachschmidt

Directora de la publicación :

Pascale Joannin

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}